

L'Indépendant, 07/10/24

Mont-Louis - Pyrénées catalanes s'engage pour la restauration et la conservation de la cité de Vauban



Restauration en cours du rempart Nord de la ville.

Mont-Louis, construite de 1679 à 1681, réalisée par Sébastien Le Preste de Vauban en deux zones (la citadelle militaire et la ville), a été classée au patrimoine mondial de l'Unesco en juillet 2008.

La citadelle militaire, toujours active, est entretenue par le ministère de la Défense. La municipalité de la cité, ne pouvant pas assurer les travaux de restauration de ses fortifications, a transmis la compétence à la communauté de communes Pyrénées catalanes, il y a plus de 15 ans.

Après 6 ans d'arrêt et des études complémentaires, la communauté de communes a décidé de confier à Olivier Weets, architecte des Bâtiments de France, la reprise des travaux de restauration.

Un plan triennal a été voté pour 700 000 €, deux autres suivront dans les années à venir. Mme Cordelette, maire, vice-présidente de la compétence Culture et patrimoine, a défendu auprès de tous les co-financeurs la nécessité de reprendre les travaux et ainsi obtenu d'être subventionnée à 100 % contre 80 % habituellement.

Les différents secteurs d'interventions sélectionnés pour les prochaines triennales nécessitent une mise en sécurité urgente en raison du caractère évolutif des dégradations. Les déformations structurelles présentent un risque de rupture pour certaines parties.

Actuellement, dans la continuité du retour du bastion Est, a été priorisée la restauration d'une section du rempart Nord qui présente une zone de décollement. Suivront la demi-lune de la Têt et la contrescarpe de la demi-lune, très délabrées. Prévus également, le rempart Ouest et l'escalier de la contre-escarpe Sud-Ouest.

Ces travaux de longue haleine permettront la conservation de ce site que Vauban avait voulu pour protéger la France de l'Espagne. Mont-Louis petit conservatoire de l'architecture militaire bastionnée du XVII^e siècle est à découvrir et à préserver.